

## Académicos de prestigio global abordan los retos de la democracia en la 3ª Conferencia Anual de Ciencia Política del Tecnológico de Monterrey

- *La Conferencia Anual de Ciencia Política tiene por objetivo construir comunidad para expandir el conocimiento científico, pero también para encontrar soluciones con el fin de desarrollar y plantear mejores políticas públicas.*
- *De acuerdo con las y los ponentes, la colaboración académica es vital para trabajar en soluciones para los principales retos que aborda nuestra sociedad.*

**Ciudad de México, México, a 26 de marzo de 2025.**– Con el objetivo de contribuir al posicionamiento de la investigación en ciencia política en México, el Tecnológico de Monterrey realizó la 3era Conferencia Anual de Ciencia Política, congreso que reunió, durante tres días, a jóvenes académicos del departamento de Ciencia Política a nivel nacional, así como a destacados investigadores de universidades de prestigio internacional entre las que destacan el ITAM, el CIDE y la Universidad Iberoamericana.

Durante la inauguración, **Edna Jaime Treviño**, decana nacional de la Escuela de Ciencias Sociales y Gobierno, destacó que la 3a. edición de esta conferencia celebra la investigación con impacto en la sociedad *“Nuestro programa refleja el trabajo de la comunidad académica y su vínculo con los retos que enfrentamos, abordando paneles sobre cómo la violencia afecta nuestras democracias.*

*“Me encanta pensar que la colaboración entre destacadas instituciones nos ayudará a posicionarnos como una comunidad comprometida con la producción académica de calidad, demostrando que la ciencia política tiene el poder de brindar respuestas sólidas a los desafíos contemporáneos, tanto a nivel local, como internacional”.*

En la discusión central se analizó un tema clave que afecta la democracia en América Latina. **El panel abordó los desafíos que la violencia y las actividades criminales representan para las democracias en la región**, un tema de relevancia urgente en el contexto actual.

Por primera vez, la conferencia se realizó con la participación de académicos de diversas universidades, sumando voces de otras instituciones mexicanas y jóvenes investigadores con doctorados de la Universidad de Chicago y la Universidad de Washington en St. Louis, tales como: **Guillermo Rosas** (Washington University en St. Louis), **Ana de la O** (Yale University), **Richard Snyder** (Brown University), **Shannan Mattiace** (Allegheny College), y **Juan Pablo Luna** (McGill University) y profesores del Tecnológico de Monterrey, como **Agustina Giraudy**, **Sandra Ley** y **Sebastián Mazzuca**, quienes participaron como comentaristas.

En su mensaje de clausura, **Miguel Toro Ríos y Valles**, director de la Iniciativa para la Democracia, la Gobernanza y el Desarrollo, afirmó: *“Esta conferencia busca fortalecer la comunidad de investigadores en ciencia política y relaciones internacionales. Ahora, este ejercicio se enmarca dentro de la Iniciativa para la Democracia y el Desarrollo, cuyo propósito es consolidar los valores democráticos y abrir nuevas vías para el progreso. Precisamente, las*

*investigaciones de nuestros colegas, tanto del Tec como de otras universidades nacionales e internacionales, nos ofrecen claves para comprender los caminos que nos permitirán alcanzar estos objetivos".*

Este proyecto se enmarca en las acciones de la Escuela de Ciencias Sociales y Gobierno del Tecnológico de Monterrey para fomentar la participación, discusión e investigación académica de alto nivel en la ciencia política en México. A través de estos espacios, se busca crear una red de diálogo interdisciplinario que promueva el análisis riguroso de los fenómenos políticos, así como el intercambio de ideas entre estudiantes, académicos y actores clave.

Además, el proyecto pretende fortalecer la formación de nuevas generaciones de politólogas y politólogos, contribuyendo al desarrollo de conocimiento relevante para enfrentar los desafíos contemporáneos de la democracia, la gobernanza y la ciudadanía en el país.

Por otra parte, la Conferencia Anual contó con la presentación de trabajos académicos en progreso, permitiendo a las y los asistentes recibir retroalimentación invaluable de académicos consolidados del Tec y de reconocido renombre en Estados Unidos para así, fortalecer la producción científica, fomentar la colaboración académica y ofrecer mentoría a jóvenes investigadores y estudiantes.

**Para ver fotografías del evento:** <http://tec.rs/3eraConferenciaAnualCienciaPolitica>

**Aquí puedes vivir de nuevo el panel “The effects of violence and conflict on democracies in the region”:** <https://live.tec.mx/videos/ciencia-politica>

**Síguenos en:**



[@TecdeMonterrey](https://www.facebook.com/TecdeMonterrey)



[@TecdeMonterrey](https://twitter.com/TecdeMonterrey)



[@Tecdemonterrey](https://www.instagram.com/Tecdemonterrey)

### **Acerca del Tecnológico de Monterrey**

*El Tecnológico de Monterrey (<http://www.tec.mx>) es una universidad privada y sin fines de lucro, reconocida por su excelencia académica, innovación educativa y visión global. Fue fundada en 1943 y actualmente tiene presencia en 33 municipios de 20 estados de México, cuenta con una matrícula de 62 mil estudiantes de nivel profesional y posgrado, así como más de 27 mil alumnos de preparatoria. Acreditada por la SACSCOC desde 1950. Se ubica en el puesto 184 del QS World University Rankings 2024 y en la posición 4 en América Latina según el THE Latin America University Rankings 2023. Destaca también en empleabilidad global y programas de emprendimiento, siendo parte de redes internacionales como APRU, U21 y WUN. Para conocer nuestro Boilerplate visite: <https://tec.rs/BoilerPlate>*

### **Contactos de prensa:**

#### **Tecnológico de Monterrey**

Christian Morales

Cel.: 55 8014 6427

Mail: [christianm@tec.mx](mailto:christianm@tec.mx)

#### **Escuela de Ciencias Sociales y Gobierno**

Edgar Scott Aguilar

Cel: 55 34 84 25 40

Mail: [Edgar.scott@tec.mx](mailto:Edgar.scott@tec.mx)